
■卓話者紹介　　　　　　　　　宮内明彦君
先生は沼中校長など経て、26年川場村教

育長に就任されました。現在は県の町村教育
長の会長もされています。本日は川場村の教
育についてお話いただきます。
■卓　話　　　　　　　　　
沼中校長の時、26年５月に卓話させてい

ただいたことがあり、お世話になった方が多
く少しでもお役に立てるお話になればと思い
ます。
私は昭和30年生まれで61歳になろうとし

ていますが、川場中の同級生は126名いまし
たし、その時沼中は10クラス400名以上で
した。今は川場中で１クラス30名以下とな
っていて、その内どのくらい川場村にいてく
れるか、今後人材不足をどうするか大問題で
す。少しでも残れるよう、帰ってこれるよう
な人材教育を考えています。
テーマは貪欲に学び続ける「ふるさと人材

（グローカル人材）」の育成を目指してです。
人間の大脳は視覚から情報を処理するのが
50％だそうですが、正確に見ているようで
思い込みや錯覚で捉えきれない事が多分にあ
ります。人間の思考力の限界や思い込みの危

うさがある事を理解して、角度を変えてみた
り、状況を外から見る必要があります。子供
達の自由な発想に教師も考えてみる必要があ
ると思い、貪欲に学び続け未完成であること
を自覚すべきと思います。
ふるさと人材となるために必要な資質能力

をつけることを村の育成構想に入れました。
豊かな心に支えられた確かな学力をつけ

る。単なる学力向上ではなく、自ら磨き高め
た知性を自他の幸福のために積極的に活用で
きる力をつけるという、まさにロータリーの
奉仕の理想と同様です。郷土への強い愛着と
自分の力で郷土を支えていこうという意欲を
持ち、成人したら帰って来るようになってほ
しい。国際的な視点に立ち、ふるさとを世界
に発信できる力をつけてほしいと考えます。
英語教育ではALTの活用により幼稚園、

小学校、中学校で授業を行い、中学３年の時
アメリカ体験学習を希望者にしています。幼
から中学まで一貫した川場学として体系化し
て、村民が指導者になったり、共に学校林育
成を行ったり、外からも村出身者の講演など
を行っています。
グローカル人材という意味は、地域を支え
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るローカル人材の育成と、世界でも活躍する
グローバルな人材を合わせた意味で、そこに
豊かな心に支えられた確かな学力向上を行う
という３本柱で、小中一貫型教育の推進を実
践しています。小さな村だからできることだ
と思います。
地域に支えられた学校教育ですので、皆様
方にもご協力をお願いすることもあると思い
ますので、よろしくお願いいたします。

■司　会　　 飯島千明SAA出席委員長
■ソング　奉仕の理想　　　　　荒井静雄君
■来賓及び来訪ロータリアン
川場村教育長　　　　　　　　宮内伸明様

春日政志会長
３週間ぶりの例会場での例会となりまし

た。GWはどのように過ごされましたか。気
仙沼視察参加の皆様は大変お疲れ様でした。
今回の牡蠣養殖プロジェクトは予想以上に
良い結果を出したようで、小島研究室とヤマ
ヨ水産では本年も継続していくことになった
ようです。気仙沼地区で広がりブランド化で
きれば復興支援として大きな成果となること
でしょう。詳しくは卓話に小島先生をお招き
してお聞きしたいと予定しております。
熊本地震はまだ続いていて被災者は大変な
こととなっています。垂直・水平方向に1.5
ｍ程地面がずれているそうで、地表に断層面
が多く表れています。日本全国で断層のずれ
が発生していますので、利根沼田でも活断層
がありますので用心が必要です。私は地球物
理に興味があり、時間があったら各地の断層
を見てまいりたいと思います。

今井幸吉幹事
◎理事会の開催　本日例会終了後

◎ニコニコ委員会　　　　　　林武一郎委員
・春日政志君　気仙沼へ参加の皆さんお疲れ
様でした。社会奉仕委員会の方々ありがと
うございました。４月の末に待望の初孫が
誕生。お世話になった久保先生始め多くの
皆様に感謝。
・山田龍之介君　11日沼田中央RCとライオ
ンズとの親睦ゴルフ。久し振りに人数でも
圧倒し勝利をと思います。頑張りましょ
う！

・宮内明彦君　卓話に宮内伸明川場村教育長
をお迎えして。気仙沼の写真を笹川さんに
いただいて。

・矢島照久君　結婚記念日にお花をいただ
き。沼南中の気仙沼復興プロジェクトの物
品を持って来ていただきありがとうござい
ました。

・割田一敏君　８月花の茶会に春日会長、横
山市長を始め会員の方々に参加いただき、
楽しく茶席を持たせていただき。

・ニコニコ一週間　川場村教育長宮内伸明先
生をお迎えして。
斎藤正典君　　松野正一君　　阿形登氏君
水石清治君　　小菅茂雄君　　今井幸吉君
津久井功君　　小林賢一君　　宮澤孝幸君
櫛渕光彦君　　峯川卓美君　西田俊太郎君
荒井静雄君　　綿貫利彦君　　飯島千明君
桑原　裕君　　塩浦敬之君　　南雲達也君
小暮正人君　　武田　寛君　　保坂充勇君
金子秀行君　　清野啓介君　　戸部聖之君
須田羊子さん　　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　小野里雅広委員
天野純一君　　荒井静雄君　　林美津樹君
井熊開三君　　今井幸吉君　　金井正樹君
前田善成君　　桑原敏彦君　　飯島千明君
峯川卓美君　　宮田徳彦君　　持谷明宏君　
南雲達也君　　斎藤正典君　　田代経量君
佐藤哲夫君　　阿形登氏君　　松野正一君
宮澤孝幸君　　宮内明彦君　　春日政志君
戸部聖之君　　綿貫利彦君　　割田一敏君
小菅茂雄君　　櫛渕光彦君　　片山晃一君
小暮正人君　　赤間昌彦君　　木下康彦君
水石清治君　　清野啓介君　小野里雅広君　
武田　寛君　　津久井功君　須田羊子さん　

◎情報史料分類選考委員会　山田龍之介委員
５月号友の紹介。RI会長メッセージは、

ロータリーの物語は書き換えらなければなら
ないと女性会員の理解と増強について言われ
ています。それに関連して、ロータリーは今
では、「あなたのクラブには女性会員がいま
すか」と1989年正式に規定審議会で女性の
入会が認められて以降、日本では対応が遅れ
ていると二神典子友編集長は述べています。
友を読むことでロータリーがどういう考え

や状況か理解できますので、よくお読み下さ
い。
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